

# LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

Año XVIII—Número 6.680

Palma de Mallorca, Lunes 29 de Julio de 1912

EDICIÓN DE LA MANANA

## Por telégrafo LA POLÍTICA

Portela a Barcelona

Madrid 28 (2 t.)

El Gobernador de Barcelona Sr. Portela ha marchado a dicha ciudad, despidiéndole un buen número de amigos.

Canalejas a Otero

A las 5'35 de la tarde marchó a su posesión de Otero el señor Canalejas acompañado del Subsecretario de la Presidencia. Despidióle el ministro de Gracia y Justicia, las autoridades y buen número de amigos.

Mitín jaimista

Gerona.—Mañana se celebrará un mitín jaimista y luego se efectuará la bendición de la bandera de un requeté.

Sobre la sustitución de Portela

San Sebastián.—Se comenta lo que se ha teleografiado a Madrid diciendo que el señor García Vaso será designado para sustituir al Sr. Portela en el cargo de gobernador civil de Barcelona.

El señor García Vaso ha asegurado que desconoce esta noticia.

Lo que dice Barroso

El ministro de la Gobernación señor Barroso, al recibir a los periodistas les dijo que nada tenía que comunicarles. Manifestó que según costumbre conferenció telefónicamente con el ministro de Estado señor García Prieto y con el Presidente del Consejo señor Canalejas. Este le dijo que marchaba a Segovia para asistir a una comida con que había sido obsequiado por los liberales de aquella población y que por la noche vendría a Madrid con el objeto de asistir a la comida que da en obsequio de los periodistas que hacen información política.

El señor Barroso facilitó un telegrama de Córdoba en el que se da cuenta de la reunión que han tenido los patronos y obreros panaderos, no habiendo llegado a un acuerdo y que están dispuestos a que intertenga en el conflicto el Instituto de Reformas Sociales.

También facilitó otro telegrama del gobernador de Lérida manifestando que la Infanta Isabel había salido para Zaragoza.

## Sucesos y desgracias

Choque, automóviles

Madrid 28 (2'15 m.)

Alicante.—Se ha recibido la noticia que en las inmediaciones del pueblo de Muchamiel chocaron dos automóviles, resultando 14 heridos.

Se ignoran detalles.

Han salido para dicho punto varios médicos de la casa de Socorro.

Detalles del choque

Madrid 28 (11 m.)

Alicante.—He aquí algunos detalles de choque de automóviles.

Uno de estos salió para Alcoy a las cuatro de la tarde. A dos kilómetros de Muchamiel intentó ganarle la delantera otro automóvil, el cual se desvió, chocando con un montón de piedras, enganchando de recha al otro automóvil, arrastrándole y rodando ambos por un terraplen de seis metros de altura.

Uno de los autos quedó destrozado y el otro con grandes averías.

El automóvil que arrolló al otro lo guiaba su propietario el abogado Sr. Rovira, que resultó herido. Además resultaron heridos el mecánico y algunos pasajeros.

En el otro automóvil iban D. José Cardenal, D. Justo Domenech, D. Francisco González, D. Ramón Soler y D. José Pérez Pastigo.

Se encuentra enfermo el delineante de Obras Públicas D. Francisco Soler.

Todos aquellos y además D. Felipe Sendra y D. José Lones, se encuentran heridos.

Los heridos se auxiliaron mutuamente hasta que llegaron los vecinos de Muchamiel.

De Alicante marcharon para auxiliarles tres médicos y un practicante.

También se personó el Juez de guardia.

## ¿Movimiento revolucionario?

El movimiento se hará antes de fin del verano—Huelga general—Apoyo del extranjero.

Madrid 28 (2'15 m.)

«La Tribuna» publica la siguiente noticia:

Dice que ha oído de labios de una personalidad bien informada que varios republicanos españoles, en combinación con elementos afines del extranjero trataban de provocar en breve plazo un movimiento revolucionario con ayuda de una huelga general planteada por los socialistas.

Se añade que los jefes del movimiento lo creen factible antes de fin del verano.

Pablo Iglesias y Melquíades Álvarez se entienden.

Pablo Iglesias desea se declare la huelga para probar sus fuerzas y el Sr. Melquíades Álvarez quiere el bautismo de sangre a fin de atraer al partido reformista las masas que obedecen a los caudillos de la revolución a fin de conseguir, con ambos fines, que se alien.

## El Rey en Santander

Inquietud por la suerte del Rey.—Los balandristas corren un temporal.

Madrid 28 (2'30 m.)

Durante toda la tarde ha reinado en esta gran inquietud por haber soplado una fuerte galerna en Santander en el momento de celebrarse unas regatas.

Circuló el rumor que el rey había desembarcado pero que los infantes don Carlos y don Raneiro y muchos balandristas habían corrido fuerte temporal fuera del puerto.

El Ministro de la Gobernación dijo que todas las naves arribaron al puerto sin novedad a bordo.

Las regatas

Santander.—Después de empezar las regatas enseguida viraron, por soplar fuerte noroeste, seguido de abundante agua.

Se retiraron de la lucha el «Tuiga» y el «Hispania».

Este iba patroneado por el Rey.

Solamente regateó el «Ninpha» que ganó el primer premio y el «Giralda» el segundo.

Los demás balandros regresaron remolcados.

El «Patria» resultó con el botolón roto el cual se refugió en Santove.

Se ha suspendido el banquete que estaba anunciado.

El rey entre pescadores

Santander.—S. M. el Rey ha paseado a pie por los barrios de pescadores y de clases humildes.

Fué aclamadisimo.

Embarcó para el «Giralda», ya anochecido.

## LO DE MARRUECOS

Una desgracia

Madrid 27 (2'30 m.)

Melilla.—En el paso a nivel de la estación de Tánima se precipitó un camión automóvil, chocando con unos vagones.

El cabo de ingenieros Francisco Obiolo, natural de Sabadell, que lo guiaba quedó muerto.

Hay tres soldados heridos leves y tres graves.

Se les han trasladado a Nador, en donde fueron visitados por las autoridades.

Se supone que la causa de la desgracia es que algún transeunte corrió la aguja, cerrando la vía general y abriendo la del apartadero.

Los franceses, visitan las posiciones

Melilla.—Los franceses han visitado diversas posiciones.

En Benibuir se les obsequió con un banquete.

El local estaba adornado con banderas españolas.

Se pronunciaron discursos amistosísimos. Se dieron vivas al Rey y a Mr. Fallieres.

Se tocó la marcha real y la Marsellesa.

Imposición de cruces

Madrid 27 (11 m.)

Melilla.—En Ishafen se ha efectuado la imposición de cruces a los soldados de Ceriñola y a los del escuadrón de Taxdirt.

Se celebró una misa de campaña en la meseta del sur de la posición desfilando luego, en columna de honor ante el general Moltó.

Después lo hicieron los soldados condecorados, los cuales fueron vitoreados por el resto de la fuerza.

A la oficialidad se le sirvió un lunch y a los soldados un rancho extraordinario.

Festejos

Melilla.—En Ishafen y en Ras Medua se han celebrado festejos en honor de Santiago.

Se celebraron carreras de caballos y carreras con turbante, la cual consiste en coger un turbante puesto al trote al caballo y después cogerlo del suelo.

Bodas

Melilla.—Terminadas las siegas los guelays han celebrado unas bodas al estilo del país, asistiendo muchos europeos.

En honor de los oficiales franceses

Melilla.—Los oficiales franceses acompañados de los españoles fueron a Llixana, contemplando el panorama, que desde allí se domina.

Recorrieron las minas en donde almorzaron invitados por el general Espinosa.

Las tiendas de campaña estaban engalanadas, las bandas tocaron himnos nacionales.

Brindó el general Pacheco por la pros-

peridad de los ejércitos francés y español que luchan por iguales causas en favor de la civilización.

Se dieron vivas Ejército y al Rey y al presidente de la República.

El general Alfau

Madrid 28 (2'15 m.)

Algeciras.—Procedente de Ceuta ha llegado el general Alfau con el objeto de visitar al ministro de la Guerra el cual pasó la tarde en Gibraltar en unión del general Muñoz Cobos.

Las fiestas en Ceuta.—Visitas al Harem.

Ceuta.—Ayer la banda militar recorrió las principales calles tocando diana.

Después se celebró misa en la iglesia de los franciscanos.

El templo estaba adornado y atestado de fieles.

Después se celebró un baile en los jardines del consulado español.

Así que se hubo visitado al Bajalato se obsequió con un té a las esposas de los generales Alfau, Ruveste y Barrios.

El capitán señor Burriel las autorizó para visitar al Harem, quedando admiradas del lujo con que iban ataviadas las moras.

Las moras obsequiaron a aquellas señoras con telas, cinturones y babuchas bordadas de oro y plata.

Al salir las damas llegaron al Bajalato dos moras pidiendo protección; denunciaron a un moro que intentó atropellarlas.

Poco después llegaron dos askaris conduciendo al acusado a quien se le dió 25 azotes. Después se le encerró en una mazmorra.

De arribada.—Temporal

Madrid 28 (2 t.)

Algeciras.—Ha entrado en este puerto de arribada forzosa el «Almirante Lobo» el cual zarpó luego con rumbo a Larache.

No han podido desembarcar las fuerzas que llevaba a causa del temporal.

Por esta razón suspendió la salida el tren militar que debía marchar por la noche conduciendo a los soldados de la guarnición de Ceuta que acaban de licenciarse.

## Los sucesos de Portugal

Almeida, condenado

Madrid 28 (2'30 m.)

Chaves.—El Tribunal ha condenado a la pena de seis años de prisión celular a Joao Almeida.

Cuando los cumpla tendrá que cumplir otro diez deportado a las colonias de Asia o veinte años de encierro en una fortaleza.

En la sentencia se hace notar que solo se ha probado el crimen de rebelión, por el cual fué procesado.

Lo que dice Homen Crhisto

San Sebastián.—Con dirección a París ha pasado Homen Crhisto, padre, el cual ha manifestado su agradecimiento al pueblo de Cuenca por las muchas atenciones que allí ha recibido.

Atribuye el fracaso de la revolución a la desorganización; de otro modo es incomprendible, puesto que en el fondo aunque es un fenómeno explicable, dada la política nenoriana que campea en Lisboa, haga como que acepta regimen actual.

Afirma que los miguelistas luchaban unidos y después de triunfar abrirían un plesbicio para determinar cual seria el rey.

FABRA.

